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Vorstandssitzung VS05, 04.09.2021, 09.00 Uhr 
Emmentaler Schaukäserei, Schaukäsereistrasse, 3416 Affoltern i. E. 
 

Vorsitz: Urs Weiss 

Protokoll: Monica Henry 

Präsenz: 

 

Urs Weiss, Stefan Röthlisberger, Monica Henry, Sandra Lanz, Peter 
Iseli, Christian Knuchel, Jean-Maurice Tièche, 

Entschuldigt: Reto Jordi 

Beginn: 9:00 Uhr 

 

Urs Weiss heisst die Anwesenden der Vorstandssitzung herzlich willkommen. Der 
ursprünglich geplante Partnertag mit Besichtigung des Freilichtmuseums « Ballenberg» 
musste aus verschiedenen Gründen abgesagt werden.  

Beschluss: Der Vorstand akzeptiert die vorliegende Traktandenliste. 

1. Protokoll  

 Vorstandssitzung VS 04 vom 06.07.2021  

Beschluss: Der Vorstand nimmt das Protokoll der VS04 vom 06.07.2021 an. 

 Liste der Vorstandsbeschlüsse  

Die Liste der Vorstandsbeschlüsse wird von Sandra Lanz im Anschluss an die 
Vorstandssitzungen aktualisiert. Finanzielle Belange werden im Budget berücksichtigt. 

2. Personelles 

 Rücktritt Anja Marquardt 

Der Vorstand erhält Kenntnis vom Inhalt des Rücktrittsschreibens von Anja Marquart, 
welche die Gründe ihrer Demission bereits an der DV vom 15.08.2021 angekündigt hat. 
Der sofortige Rücktritt kam für die Mehrheit des Vorstandes überraschend.  

Der Zugang zu den Bankkonten ist gesperrt worden.  

Beschluss: Der Vorstand beschliesst, das Amt der Kassierin/des Kassiers vorläufig vakant 
zu belassen.  

 Weiteres Vorgehen und Unterschriftenregelungen 

Das weitere Vorgehen wird unter anderem auch von der Statutenrevision bestimmt 
(Verkleinerung des Vorstandes vorgesehen). Damit bei einer allfälligen Abwesenheit von 
Sanda Lanz, die finanziellen Geschäfte weitergeführt werden können, sollen Urs Weiss und 
Stefan Röthlisberger bei den Banken zu zweien zeichnungsberechtigt sein.   
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Beschluss: Der Vorstand beschliesst, dass Sandra Lanz sich in Zusammenarbeit mit der 
Firma Marty Treuhand weiterhin um die Buchhaltung kümmert, Urs Weiss vorläufig die 
Verantwortung für die Finanzen übernimmt und Stefan Röthlisberger und Urs Weiss zu 
zweit Banken gegenüber unterschriftsberechtigt sind. 

3. DV 15.08.2021 

Es war nicht möglich, mit dem Glarner Kantonalverband ein allerseits passendes Datum zu 
finden, aus diesem Grund fand die DV von KTS wiederum in Sursee statt. 

 Rückblick Fachverbände 

RKS war zufrieden mit der Organisation der Veranstaltung, für RKS war der 
Veranstaltungsbeginn wie angekündigt zu früh und so gab es einen sehr langen Apéro. Die 
Arbeit des Vorstandes wird geschätzt, so wurden alle Anträge in seinem Sinn genehmigt.  

Für RGS waren die Bedingungen zur Durchführung gut, Jean-Maurice Tièche spricht der 
Organisationsgruppe seinen Dank aus. 

RTS dankt für die zur Verfügungstellung eines grösseren Saales, der Zugang war etwas 
schwer zu finden. Die Versammlung dauerte lange, weil wichtige Themen für die 
Verbandszukunft diskutiert werden mussten. Die Diskussionen waren fruchtbar und fair. 
Es wurde bemängelt, dass das Programm gedrängt war, aber die Entscheidung alle DV in 
einem einzigen Tag durchzuführen, ist vor einigen Jahren von den Delegierten selber 
getroffen worden. 

Es wird notiert, dass ein Beginn der DV auf 9Uhr30 gewünscht wird. Da 2022 die DV einen 
Transfer von Courtemelon nach Delsberg vorsieht, muss der Zeitplan nochmals überdacht 
werden. 

 Rückblick Kleintiere Schweiz 

Der Rücktritt von Anja Marquardt war sicher ein unerwartetes Ereignis, die Befürchtung, 
das Budget werde wegen der Höhe des Defizits abgelehnt, war unbegründet. Im Gegenteil, 
die Delegierten haben sich bei verschiedenen Punkten für eine Wiederaufnahme von 
gestrichenen Ausgaben stark gemacht.  

 Rückblick Verbandssekretariat 

Sandra Lanz bedauert, dass sie RTS in einem anderen Gebäude unterbringen musste. Sie 
berichtet, dass 5 Personen die DV von Ziervögel Schweiz besuchen wollten. 

Per Anmeldeschluss hatten sich 68 Personen zum Mittagessen angemeldet, aber 3mal so 
viele haben schlussendlich am Essen teilgenommen. Ein Anmeldeschluss ist verbindlich!  

4. Mitteilungen / Urs Weiss 

 Verdankungen 

Die Teilnehmer des Jugendlagers haben sich per Postkarte bei KTS für die Durchführung 
bedankt. 

Urs Weiss liest ein Dankesschreiben von Heini Hofmann vor. 

 Allgemeine Informationen 

Urs Weiss hat am 17.07. an der DV der Kleintierzüchter beider Basel teilgenommen und 
berichtet darüber.  

5. Mitteilungen / Sandra Lanz 

 Pendenzenliste  

Die Pendenzen werden besprochen. 
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 Verdankungen 

Dankeskarte zum Schreiben im Todesfall Paul Pius Zehnder. 

 Mutationen  

Austritt des Kleintierzüchterverein Zürich Nord aus Kleintiere Zürich (folglich auch nicht 
mehr Mitglied von KTS). 

 Kurse / FBA 

- Sandra Lanz teilt mit, dass die Kurse zum Ausstellungsprogramm trotz weniger 
Anmeldungen durchgeführt werden, da man die Ausstellungs-Organisatoren 
unterstützen will. 

- Der 2. Kurs über die Neuerungen im Ausstellungsprogramm wurde von über 10 
Teilnehmern belegt. 

- Der Sachkunde-Kurs von ZVS wird mit mehr als 10 Teilnehmern im Oktober veranstaltet. 
Viele Nichtmitglieder besuchen diesen Kurs (wegen der Informationen zu 
Haltebewilligungen). 

- Der FBA wird im Oktober ausgeschrieben, die Kurstermine liegen im Frühling 2022. 

6. Mitteilungen der Fachverbände 

 Ziervögel Schweiz 

Urs Weiss erinnert daran, dass gemäss eines früheren Vorstandsbeschlusses bei 
Abwesenheit des Fachverbandspräsidenten ein Stellvertreter zu den Sitzungen delegiert 
werden kann.  

 Rassetauben Schweiz 

Christian Knuchel berichtet vom Treffen der fachtechnischen Kommission, Preisrichtern 
sowie Züchtern spezieller Rassen, welche bei Godi Bucher in Richenthal über die konkrete 
Umsetzung der Fachinformationen für Ausstellungen diskutierte und verschiedene 
konkrete Lösungen ausprobierte. Als kostengünstige (Übergangs)lösung könnten Boxen im 
Ausland gemietet und mit einer mobilen Einrichtung (½ Abdeckung auf der Seite und 1/3 
Sichtschutz vorne) umgerüstet werden.  

1:1 wurden bei dieser Gelegenheit auch verschiedene Sitzgelegenheiten (viereckig, rund, 
mit gebrochenen Kanten etc.) getestet. Die Verordnung präzisiert zwar „erhöhte 
Sitzgelegenheit“, nicht aber deren Form. Der FV wird in Thun allen Ausstellern die 
vorgeschriebenen Sitzgelegenheiten zur Verfügung stellen und auch die Kosten 
übernehmen. Der Kanton Bern hat eine Übergangsfrist bis Ende 2021 gewährt und für Thun 
besteht eine Ausnahmebewilligung. 

Urs Weiss weist darauf hin, dass anfangs Dezember 80 Tauben an der Geflügelausstellung 
in Winterthur beteiligt sind und die entsprechenden, kantonalen Vorschriften beachtet 
werden müssen.  

Die Preisrichterhauptversammlung vom 29.08.2021 ist reibungslos von statten gegangen. 
Nächstes Jahr wird ein neuer Preisrichterkurs stattfinden. 4 Kandidaten haben bereits ihr 
Interesse bekundet, 2 Personen sind noch unschlüssig. 

 Rassegeflügel Schweiz 

Jean-Maurice Tièche teilt mit, am 14.08.2021 habe eine Informationsveranstaltung zu den 
Umsetzungen der Vorschriften für die nächste Ausstellungsaison stattgefunden, welche mit 
über 100 Teilnehmern sehr gut besucht war. 

Heute findet die 2. theoretische Zwischenprüfung für die Richterkandidaten statt.  
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 Rassekaninchen Schweiz 

Peter Iseli berichtet, dass die Vorbereitungen zur Rammlerschau fortgesetzt werden, aber 
noch am Gesuch für die Unterstützung von Grossanlässen gearbeitet. Die offizielle 
Eröffnung findet am 18.02.2022, um 11 Uhr statt.  

Das Chippen ist freiwillig, Skeptiker haben Gelegenheit, sich mit dem Thema vertraut zu 
machen. Über 80 Personen haben bereits am „Chip“-Kurs teilgenommen, weitere 50 
Personen haben sich für den nächsten Kurs angemeldet. 

Was die Zukunft des FV betrifft, ist Selbstständigkeit oberstes Ziel. In diesem 
Zusammenhang werden Fragen wie Adressverwaltung, Ausstellungsprogramm, 
Fachverbandsartikel, Versicherungswesen, Personalwesen, Redaktoren, 
Vorstandsmitglieder, Weiterentwicklung der Servicestelle überdacht. Die Zusammenarbeit 
mit Klubs und Vereinen sowie die Forderungen der Kantonalverbände werden eine echte 
Herausforderung darstellen. 

Auf die Frage, ob Selbstständigkeit eine Ablösung von Kleintiere Schweiz bedeute, 
antwortet Peter Iseli, es werde die Zusammenarbeit mit einer Servicestelle gemäss dem 
Statutenentwurf angestrebt.   

7. Kleintiere Magazin  

 Fachredaktoren-Sitzung vom 12.08.2021 

Urs Weiss präzisiert, dass im Vertrag zum Verkauf der Tierwelt an SAM auch die 
Markenrechte und die Übernahme des Tierweltvertrages sauber geregelt sind. ZT Medien 
will dennoch keine Offerte für die Produktion des Kleintiermagazins erstellen. 

Es liegt nicht in den finanziellen Möglichkeiten von KTS, das Kleintiere Magazin noch ein 
weiteres Jahr in 50 Nummern herauszugeben. 

SAM hat von ZT Medien einen Vorschlag zur vorzeitigen Vertragsablösung verlangt.   

Urs Weiss bittet die Vorstandsmitglieder, sich auf positive Art für das Kleintiere Magazin 
einzusetzen. Wenn nicht eine Mindestanzahl von rund 4‘000 Abonnenten erreicht wird, 
kann das Magazin nicht existieren.  

Urs Weiss fasst kurz die Vorgeschichte des KTM und der Redaktionskommission 
zusammen. An der Fachredaktoren-Sitzung wurde eine PPP präsentiert, welche jetzt auch 
den Vorstandsmitgliedern vorgestellt wird.  

Den Redaktoren wurde mitgeteilt, dass ihr Vertragsverhältnis mit der Tierwelt AG aufgelöst 
werde, jedoch ihre Mitarbeit weiterhin sehr gewünscht wird. Die zukünftige 
Redaktionskommission (Zusammensetzung noch zu definieren) hat beratende Funktion, 
die Gesamtverantwortung liegt beim Vorstand KTS. Alle Einzelheiten werden an der 
Klausurtagung eingehend diskutiert und beschlossen. 

Die Redaktoren der Westschweiz waren dem Projekt gegenüber positiv eingestellt, die 
Meinungen der übrigen Redaktoren waren geteilt (in Bezug auf Bezahlung und 
journalistische Freiheit).  

Beschluss: Der Vorstand gibt sein Einverständnis, dass die Tierwelt AG den Fachredaktoren 
auf Ende September kündigen kann.  

 Stelle Chefredaktion - Bewerbung Muriel Willi  

Es taucht erneut die Frage auf, ob eine Chefredaktion zur redaktionellen Leitung des 
Magazins benötigt wird, wie die Suche nach einem geeigneten Kandidaten geleitet werden 
soll, welche Person die Anforderungen am ehesten erfüllt (zweisprachig, redaktionelle und 
fachliche Kompetenzen, Sprachgewandtheit, flexibel bezüglich Arbeitszeit, persönliche 
Haltung und Einstellung bezüglich Tierschutz, Veganismus etc.). 
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Es muss zudem entschieden werden, ob KTS das Amt trotz der vorliegenden Bewerbung 
ausschreibt. In Anbetracht der Tatsache, dass es sich um eine Kandidatin handelt, welche  
weitgehend das Anforderungsprofil erfüllt und die Lohnforderungen angemessen sind und 
unter Berücksichtigung des enormen zeitlichen und finanziellen Aufwandes einer Suche 
nach einem geeigneten Kandidaten sieht der Vorstand von einer Ausschreibung ab. Ein 
erstes, rein informatives, Gespräch hat stattgefunden, Referenzen müssen noch 
eingezogen werden. 

Die Vorstandsmitglieder diskutieren über das Vorgehen.  

Beschluss: Nach gezielter Suche einer Chefredaktorin oder eines Chefredaktors bestimmt 
der Vorstand, die Stelle nicht auszuschreiben und Muriel Willi als Chefredaktorin 
einzustellen. 

 Mögliche Formen der Zusammenarbeit 

Urs Weiss und Sandra Lanz haben nach Unternehmen Ausschau gehalten, welche in der 
Lage sind, das Magazin zu drucken. Es handelt sich um auf Verbandszeitungen 
spezialisierte Firmen, welche nach einem vorgegebenen Angebots-Raster (identisch für alle 
Betriebe) auf Mitte September eine Offerte erstellen. Wie bereits gesagt, wollen ZT Medien 
keine Offerte unterbreiten. Die im Raster vorgegebenen Anforderungen beinhalten 
Druckvorstufe, Abonnementsverwaltung, Kleininserate, Gut zum Druck etc.. 

Betreffend das Kleintiere Magazin wurde im Markenregister ein Eintrag gemacht (Name und 
Schriftzug). Gemäss Tierwelt-Kaufvertrag wurde mit den Schweizer Agrarmedien ein 
Konkurrenzverbot ausgehandelt.  

 Zeitplan 

Der Zeitplan sieht vor, dass der Vorstand an der Vorstandsitzung vom 15.10.2021 die 
Eckwerte für das Kleintiere Magazin bestimmt. Danach soll mit den Fachjournalisten die 
Blattplanung gemacht werden. Verträge mit Druckpartnern sollen ebenfalls nach der 
Vorstandsitzung ausgearbeitet werden. In der ersten Woche des neuen Jahres soll das neue 
Kleintiere Magazin das erste Mal erscheinen. Es wird allen Mitgliedern gratis zur 
Abonnierung zugestellt. 

8. Jugend  

 Jugendmeisterschaft 2022 

Stefan Röthlisberger hat an der Sitzung vom 27.08.2021 nicht teilgenommen, er hat bisher 
kein Protokoll erhalten. Die nächste Sitzung ist auf den 14.10.2021 angesetzt. Die 
Anmeldeformulare müssen noch im Oktober bei den Teilnehmern sein. 

 Finanzierung der Jugendmeisterschaft 

Die Finanzierung ist vertraglich geregelt (CHF 5.00/Ausstellungseinheit), ein Budget wird 
von den Organisatoren nicht verlangt. Da die Jugendmeisterschaft 2021 hätte standfinden 
sollen, wird ein entsprechender Betrag in der Jahresrechnung 2021 zurückgestellt. 

9. Tierschutz  

 Aktueller Stand der Arbeiten der Kommission Tierschutz 

Stefan Röthlisberger berichtet von einer erfreulichen, konstruktiven Sitzung am 25.08.2021 
und einem motivierten Team. Als Themen wurden  

- Ausstellungskrankheiten bei Kaninchen, 

- Potentielle Beeinträchtigungen der Spürhaare beim Rex, 

- Schädelform des Widders und Ohrenprobleme (eher deutsche Zuchtrichtung), 

- Offenfrontschläge bei der Taubenzucht 
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vorgeschlagen. 

Von RGS und ZVS sind keine Themen eingegeben worden.  

 Umsetzung der Fachinformationen 

Die Kommission plant, alle Fachinformationen zu den Ausstellungen mustergültig 
umzusetzen. Doch auch dem Tierschutz beim Züchten (Übertypisierung) soll vermehrt 
Gewicht beigemessen werden. Die FV (Richter, Experten) müssen alle nicht den Vorschriften 
entsprechenden Tiere von den Ausstellungen ausschliessen.  

Es wurde die Idee geäussert, aus dem TW-Verkaufserlös einen Fonds zu finanzieren, der 
solche Masterarbeiten unterstützen könnte. Die nächste Sitzung der Tierschutzkommission 
wird am 16.03.2022 abgehalten und dort wird eine Zwischenbilanz (zu eventuell 
festgestellten Übertypisierungen u.ä.) gezogen.  

Urs Weiss spricht sich gegen den Fonds aus, er vertritt die Meinung, ein FV soll im 
Bedarfsfall bei KTS einen Antrag auf finanzielle Beteiligung stellen.  

Christian Knuchel erinnert daran, dass geplant war, Erhebungen durchzuführen (wieviel 
Tiere ausgestellt/wieviel übertypisiert).  

 Kosten der Tierschutzberatung mit und ohne Abo KTM 

Beschluss: Der Vorstand beschliesst einstimmig, ab 01.01.2022 für die 
Tierschutzberatungen bei Nichtmitgliedern CHF 150.00 und bei Abonnenten CHF 50.00 
zu verrechnen.  

 Tagung Schweizer Tierschutz 17.09.2021 

Am 17. September 2021, von 9:30 bis 16:00 Uhr, findet die 8. Heimtiertagung und 
2. Extremzuchttagung des schweizerischen Tierschutzes in Olten statt. Da Stefan 
Röthlisberger nicht daran teilnehmen kann, erklärt sich Sandra Lanz bereit, die Tagung 
online zu verfolgen. 

10. IT-Kommission  

 Aktueller Stand der Kommission 

Peter Iseli informiert, dass die Vorbereitungen (Shop) noch nicht abgeschlossen sind. Das 
Ausstellungsprogramm wird für die nächste Ausstellungssaison funktionell sein, danach 
steht das Zahlungsprogramm für Ausstellungen an.  

11. Statuten Kleintiere Schweiz 

 Rückblick Workshops 

Die Workshops haben im familiären Rahmen stattgefunden (an 2 Samstagen 17 Teilnehmer, 
davon 7 Vertreter von FV Vorständen)  

Stefan Röthlisberger fasst zusammen, dass die Teilnehmer auf Kostenneutralität der 
Servicestelle Wert legen, auch über die Einführung einer Lizenz wurde debattiert. 

Peter Iseli berichtet von interessanten Diskussionen. 

Schlussfolgerung: Es wurden Vorschläge vorgebracht, welche früher bereits vom Vorstand 
gemacht worden sind, aber damals bei den Mitgliedern keine Unterstützung fanden. Die 
Wichtigkeit, die Basis einzubeziehen, damit die Ideen umgesetzt werden können, wurde an 
den Workshops klar erkennbar. 

Es ist hingegen zu wenig darüber diskutiert worden, welche Aufgaben die Servicestelle 
erfüllen soll. 

Aus den Workshops geht hervor, dass am heute vorliegenden Statutenentwurf nichts 
Grundlegendes verändert werden muss. (Es geht mehr um die Auslegung, als um die 
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Statuten selber). Inhaltlich müssen die Verbesserungsvorschläge (schriftliche 
Abstimmungen, Fristen etc.) eingebaut und die Verständlichkeit erhöht werden. Die neuen 
Statuten sind eine echte Knacknuss in Bezug auf die Kommunikation. 

 Weiteres Vorgehen 

Die überarbeitete Statutenrevision soll bis zur Dezembersitzung des Vorstandes vorliegen. 

Peter Iseli möchte der Statutenkommission mit auf den Weg geben, dass die Struktur des 
ganzen Gebildes klar definiert und die Sektionen gestärkt werden müssen. Nach 
Bereinigung der Strukturen wird es auch möglich sein, die Mitgliederzahl zu bestimmen. 
Evolution ist gefragt, nicht Revolution. Die Mitglieder machen sich auch über eine 
eventuelle Verteilung des TW-Verkaufsertrages Gedanken. Wie Urs Weiss bereits an der DV 
mitgeteilt hat, ist dazu ein DV-Antrag nötig.  

Stefan Röthlisberger stellt fest, wie wichtig es ist, die Weichen zu stellen, den 
einzuschlagenden Weg aufzuzeigen. Ohne diese grundlegenden Vorarbeiten ist jegliche 
Planung vergebliche Mühe. Falls die Mitglieder sich für eine selbstragende Servicestelle 
aussprechen, muss klar definiert werden, welche Aufgaben diese Stelle wahrnehmen soll 
(z. Bsp. Adressen, Mitgliederjahre für Veteranen, Ringverantwortung, 
Materialverantwortung etc.). 

 Zeitplan 

Die Statuten-Kommission erarbeitet einen neuen Vorschlag, welcher vom Vorstand an der 
Klausur Mitte Oktober besprochen und an der Vorstandsitzung Ende November zu Handen 
der VOK verabschiedet wird. Danach erfolgt nochmals ein Vernehmlassungsverfahren. Die 
Abstimmung ist für die DV 2023 geplant. 

 

12. Geschäfte Kleintiere Schweiz 

 Vollzug Verkauf Tierwelt 

Die Zusammenarbeit im Ablösungsprozess mit den Schweizer Agrarmedien AG ist gut.  

 Reglement Nachwuchsförderung 

Da im verabschiedeten Budget 2022 keine finanziellen Mittel für die Nachwuchsförderung 
mehr vorgesehen sind, muss das Reglement „Beiträge an die Nachwuchsförderung“ und 
sein Anhang per 31.12.2021 ausser Kraft gesetzt werden. Dies hat ausserdem zur Folge, 
dass im Jahr 2022 auch keine Gesuche auf Beiträge für Jungzüchter an Ausstellungen mehr 
bewilligt werden (auch nicht für FV und deren Nationale Ausstellungen). Dies muss den 
Verantwortlichen noch klar kommuniziert werden. 

Beschluss: Da gemäss DV-Beschluss keine Budgetposten für Nachwuchsförderung mehr 
besteht, beschliesst der Vorstand das „Reglement über Beiträge an die 
Nachwuchsförderung“ und dessen Anhang per 31.12.2021 ausser Kraft zu setzen. 

 Reglement zur Unterstützung der Werbeaktivitäten (Beilage) 

An der DV wurde der Vorschlag gemacht anstelle der 80% Subvention für Werbeaktivitäten 
nur noch 50% auszubezahlen. Es benötigt dazu keine Reglements Änderung, sondern einen 
Vorstandsbeschluss, da die prozentuale Aufteilung nicht im Reglement verankert ist. Da 
der DV Beschluss mit grosser Mehrheit bestimmte, dass die Werbeaktivitäten mit 
CHF 70'000 dotiert werden, sieht der Vorstand von einer Neuregelung der Aufteilung ab. 
Das Reglement muss ohnehin an die neuen Gegebenheiten (TW-Verkauf) angepasst werden. 

Besonders Gross-Ausstellungen müssen den Normen entsprechen und mustergültig sein, 
deshalb muss vermehrt verlangt werden, dass der Ausstellungspark von KTS - oder eine 
gleichwertige Installation - zum Einsatz kommen.  
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Beschluss: Der Vorstand entscheidet, das Thema für die nächste VS aufzuarbeiten und 
dann der VOK vorzustellen.  

 Standort Zollikofen  

Am 24.08.2021 hat Rassegeflügel Schweiz auf die Anfrage von KTS (Miete oder Kauf einer 
Liegenschaft für das Verbandssekretariat/die Geschäftsstelle) geantwortet. Ein Verkauf 
kommt für den FV grundsätzlich nicht in Frage. Dem aktuellen Mieter soll nicht gekündigt 
werden. In Frage käme ein Nebengebäude, welches jedoch wegen eines Wasserschadens 
sanierungsbedürftig ist. Urs Weiss, Sandra Lanz und Hans-Ulrich Zahnd werden sich das 
Gebäude in Zollikofen ansehen. Auch ist mit verschiedenen landwirtschaftlichen Schulen 
Kontakt aufgenommen worden. Diese verfügen über geeignete Strukturen.  

Im Raum Oftringen/Zofingen/Langenthal bestehen ebenfalls verschiedene Möglichkeiten, 
kurzfristig eine Lösung zu finden.  

 Informationstag SBV 1.12.2021 

Der Schweizer Bauernverband führt im Dezember einen Informationstag durch, der von 
Sandra Lanz besucht wird. 

 Passiv-Mitglieder - Briefe an Präsidenten 

Das Informationsschreiben zu den Passivmitgliedern (Passivmitglieder sind keine 
Mitglieder von KTS und haben folglich keine Rechte und Pflichten) wird an die Präsidenten 
der Vereine (inkl. Kantonal und Fachverbände) wird laufend an alle Betroffenen 
Sektionen/Klubs verschickt. 

 Museum 

Ab 17.10.2021 kann jeder Gönner, der dem Museum ein Objekt zur Verfügung gestellt hat, 
sein Objekt wieder abholen. Ein entsprechender Aufruf wird im KTM veröffentlicht. Es gibt 
Interessenten, welche mit einigen Gegenständen ein Museum einrichten wollen. Fabian 
Schenkel ist an gewissen Gegenständen interessiert. Die Bücher verbleiben im Tierwelt 
Archiv bei KTS.  

Beschluss: Der Vorstand bestimmt, dass die zur Verfügung gestellten Objekte bis Ende 
November von ihren ursprünglichen Besitzern zurückgefordert werden können.  

Anschliessend werden die Interessenten berücksichtigt und der Rest wird entsorgt. 

 Kleintiere-Shop 

Die Aktivitäten des Kleintiere-Shop beschränken sich nicht nur auf den Verkauf von 
Büchern, Markierungen. Eine zusätzliche Einnahmequelle könnte der Verkauf von 
Kalendern bilden (ein Kalender pro FV).  

Sandra Lanz stellt die Kalenderfotos vor. Der Verkaufspreis (A3) wird mit CHF 29.90 
festgelegt. Es ist vorgesehen, für jeden Fachverband einen Kalender zu drucken. Sicher wird 
der Kalender allen Freunden von Kleintieren viel Freude bereiten und ist ein ideales 
Weihnachtsgeschenk. 

Beschluss: Der Vorstand stimmt dem Kalenderprojekt zu und erteilt Sandra Lanz den 
Auftrag, die günstigsten Konditionen auszuhandeln.  

 Fleischverwerter 

Der Vorstand diskutiert über die Zukunft des Anhängers (Fleischverwertung). Der Anhänger 
verursacht Kosten und wird in letzter Zeit nicht mehr in Anspruch genommen. Es mangelt 
an Interesse für Fleischverwertung und Kurse. 

Da die Fleischverwertungskurse auch in Eigenverantwortung mit ortsansässigen 
Fachpersonen organisiert werden können, soll der Anhänger verkauft werden. 
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Beschluss: Der Vorstand beschliesst, den Anhänger (in ungeprüftem Zustand, ohne 
Garantie, ab Platz, inkl. Kühlbuffet) auszuschreiben und ihn an den Meistbietenden zu 
veräussern. 

Die Aspiranten und bestehenden Fleischverwerter werden angeschrieben und informiert, 
dass auf eigene Verantwortung weiterhin Kurse durchgeführt werden können.  

13. Klausur 15./16. Oktober 2021 

 Themen: Statuten und Kleintiere Magazin 

Die Geldanlagen werden ebenfalls an der Klausur besprochen. Von verschiedenen Banken 
sind Anlagevorschläge eingeholt worden. Eine Bank wird sich an der Klausurtagung 
persönlich vorstellen. Ein Anlagereglement wird ausgearbeitet.   

 Ablauf - inkl. einer Vorstandssitzung 

Beginn der Klausurtagung am Freitag, 15.10.2021 um 9 Uhr bis Samstag 16.10.2021 um 
12 Uhr. Am Freitag muss zusätzlich eine Vorstandssitzung stattfinden.  

14. Finanzen 

 Geldanlagen  

Siehe Punkt 13.1. 

Per 30.09.2021 wird für die TW AG und KTS ein Abschluss vorbereitet und ein erster 
Entwurf für die Klausur zur Verfügung stehen.  

15. Gesuche und Veranstaltungen, SKN, Jugend  

 Förderverein Bauernhoftiere Ballenberg / Kleintiertage 

Sandra Lanz stellt kurz die Abrechnung des Kleintiertages vom Förderverein Ballenberg in 
Zusammenarbeit mit dem Berner Landesteilverband Berner Oberland vor.  

16. Verschiedenes  

Stefan Röthlisberger berichtet, dass Andreas Erismann am 30.8.2021 an einer Sitzung einer 
Interessengemeinschaft im Strickhof teilgenommen hat. An dieser Tagung wurde die 
Problematik der Depots für Haltungen von Wildtieren mit Haltebewilligung besprochen.   

 Delegationen 

 Termine Kantonale Delegiertenversammlungen 

Besprochen.  

 Termine Vorstand 2022 VOK – POK der FV - DV - Sitzungen) 

29.01.2022 VOK 

05.02.2022 POK RGS 

12.03.2021 POK RKS 

Da keine weiteren Wortmeldungen gewünscht werden, schliesst Urs Weiss die Sitzung um 
12Uhr30, dankt allen für die kreativen Wortmeldungen und bittet die Mitglieder zum 
Mittagessen in die Gastwirtschaft der Schaukäserei.  

 

Der Präsident     Die Sekretärin 

Urs Weiss       Monica Henry 


